



Los Lagos: mujeres destinan 01:59 horas más que los hombres a actividades de trabajo no remunerado

Según la II Encuesta Nacional sobre Uso del Tiempo (II ENUT) 2023 que permite cuantificar y valorizar el tiempo dedicado a actividades de trabajo no remunerado.

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) presentó los resultados de la II Encuesta Nacional sobre Uso del Tiempo (II ENUT), realizada entre septiembre y diciembre del año 2023, y cuyo objetivo es obtener información de cómo las personas de 12 años y más utilizan su tiempo, principalmente en torno al trabajo no remunerado, trabajo en la ocupación y actividades personales; además de proveer información relacionada a su

calidad de vida y bienestar respecto al uso del tiempo en las principales zonas urbanas del país.

El trabajo de campo de la II ENUT, que se realizó entre septiembre y diciembre de 2023, recopiló información en 16.335 hogares y de 48.020 personas, representando a 5.985.331 hogares y a 17.749.136 personas de las zonas urbanas del país.

Las Encuestas sobre Uso del Tiempo son la vía más idónea para medir y caracterizar el tiempo de las personas, para así obtener estadísticas sobre el uso del tiempo.

Resultados en la Región de Los Lagos

La ENUT arrojó que en un día tipo, en promedio, las mujeres en la región de Los Lagos destinan 01:59 horas más que los hombres al trabajo no remunerado (TNR), es decir, las mujeres ocupan 04:54

horas versus los hombres que destinan un tiempo de 02:55 horas al (TNR). Esto incluye trabajo doméstico, trabajo de cuidados a integrantes del hogar y trabajo voluntario y ayudas a otros hogares.

La II ENUT arrojó que en un día tipo, en promedio, las mujeres destinan 02:05 horas más que los hombres al trabajo no remunerado (TNR), es decir, las mujeres ocupan 04:57 horas versus los hombres que destinan un tiempo de 02:52 horas al TNR. Esto incluye trabajo doméstico, trabajo de cuidados a integrantes del hogar, trabajo voluntario y ayudas a otros hogares, y se refleja en todos los tramos etarios, destacando el grupo entre 25 a 44 años, con una brecha de género aún mayor, con 02:32 horas más dedicadas por las mujeres.

La seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Macarena Gré dijo que “Los resultados

de esta encuesta nos permiten medir aquello que intuíamos como conocimiento popular, que es que existe una desigualdad de género en la distribución del uso del tiempo. Por ejemplo, en la región de Los Lagos las mujeres realizan aproximadamente 2 horas diarias más de labores de trabajo no remunerado, que son labores domésticas y de cuidados, que los hombres, quienes a su vez destinan 42 minutos más a las labores de trabajo de ocupación, es decir remunerado. Nuestra apuesta como gobierno es avanzar en corresponsabilidad social para crear una sociedad más justa para todas y todos, pues sabemos que es gracias a ese trabajo invisibilizado que realizan mayoritariamente las mujeres, que las otras personas del grupo familiar pueden estudiar y trabajar remuneradamente”.

El director regional del INE en Los Lagos, Sergio Zuloaga, “los datos están disponibles, hacemos el llamado para que puedan revisar esta información que es relevante porque estamos haciendo el dato cuantitativo en base a la recopilación que hacen las encuestas y poder medir efectivamente cuanto es la diferencia que existe, son datos muy relevantes y que sirven para la elaboración de políticas públicas y para conocimiento en general”.

En todas las regiones del país, las mujeres destinan más tiempo al trabajo no remunerado. Las mayores diferencias se producen en la Región de O’Higgins que presenta una brecha de género de 02:30 horas en desmedro de las mujeres, y en las regiones de Coquimbo y Atacama, con brechas de 02:24 horas en ambas. Por su parte, las regiones de Tarapacá (01:13 horas), Aysén (1:35 horas) y Magallanes (01:36 horas) muestran las brechas más bajas entre mujeres y hombres respecto a las tareas relacionadas al trabajo no remunerado.

En cuanto al porcentaje de la población que realiza alguna tarea de trabajo no remunerado (tasa de participación), un 98,4% de las mujeres y el 95,8% de los hombres desarrolla alguna de estas actividades, en un día tipo.